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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Hay en Michoacán 700 mil adultos mayores víctimas de abandono familiar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-en-michoacan-700-mil-adultos-mayores-
victimas-de-abandono-familiar/ 
Datos del DIF muestran que en Michoacán hay cerca de 700 mil adultos mayores que son 
víctimas de abandono por parte de sus familias, afirmó la diputada Rocío Beamonte. Según 
datos recabados por la legisladora en el Congreso Abandono y Maltrato a Adultos Mayores, 
organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México, 16 por ciento de los adultos 
mayores sufre rasgos de abandono y maltrato.  El aislamiento de los ancianos es cada vez 
más patente en una sociedad inmersa en una creciente competitividad y caracterizada por 
procesos de deshumanización en muchos sentidos, indicó la diputada del Partido Encuentro 
Solidario, lo cual motivó su propuesta de crear un Registro Estatal de Obligaciones 
Alimentarias de Adultos Mayores.  
 
Abusa el Poder Judicial del Fondo de Pensiones: Rogelio Andrade  
https://www.quadratin.com.mx/politica/abusa-el-poder-judicial-del-fondo-de-pensiones-
rogelio-andrade/ 
La Dirección de Pensiones Civiles no aceptó la compactación del salario porque el Poder 
Judicial ha abusado y pretende la compactación de solo tres o seis meses antes de solicitar 
tal prerrogativa, cuando durante toda su vida laboral hicieron aportaciones inferiores. 
Rogelio Andrade, integrante de la Junta Directiva, como representante del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo, dijo que tal abuso se ha dado sobre todo de 
parte de magistrados y jueces, porque al hacer la compactación salarial, la pensión se 
incrementa en un 40 por ciento, lo cual pone en riesgo la operatividad del Fondo de 
Pensiones Civiles. Como ejemplo, mencionó que hasta el año pasado el salario bruto de un 
magistrado era de 112 mil pesos, pero el neto era de 72 mil y las aportaciones que hacen 
es sobre los 72 mil y no sobre los 112 mil, cantidad que es la que solicitan al momento de 
retirarse, pese a que hizo aportaciones por tal monto solo durante unos meses. 
 
Boletines: 
 
Celebra Eréndira Isauro reconstrucción de escuela afectada por sismo en Zamora  
La diputada local por el Distrito 05 de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, celebró que el 
gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, haya girado instrucciones para concretar 
la reconstrucción de la Escuela Primaria José María Morelos, ubicada en Zamora, la cual 
fue afectada por el sismo de septiembre de 2022. La reconstrucción del plantel, que implicó 
una inversión de 12.8 millones de pesos, estuvo a cargo de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) y con ella se verán beneficiados 383 
estudiantes, señaló la legisladora. 
 
Juan Carlos Barragán y motociclistas proponen reformas para regular reductores de 
velocidad 
Con el propósito de garantizar la seguridad vial de peatones, ciclistas y motociclistas, el 
diputado Juan Carlos Barragán Vélez, propone diversas reformas para obligar a las 
autoridades a implementar en las vías de comunicación la señalética e infraestructura 
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adecuada para prevenir accidentes en los cruces peatonales y reductores de velocidad. Lo 
anterior, tras la serie de accidentes que han provocado los cruces peatonales que se han 
construido en Morelia, sin cumplir con lo que marcan las normas oficiales. Barragán trabajó 
la iniciativa en coordinación con diversas agrupaciones de motociclistas y ciclistas en el 
estado, quienes coincidieron en la necesidad de regular los cruces peatonales y reductores 
de velocidad, para mayor seguridad de todas las personas. 
 
Llama Reyes Galindo  a los jóvenes a participar en la construcción de las políticas 
públicas de Michoacán 
“Con los jóvenes podemos continuar construyendo el futuro de nuestro país, ustedes son y 
serán parte primordial del desarrollo de nuestra región, por eso es importante que luchen 
por sus metas y continúen con sus estudios a nivel profesional”, expresó el diputado local 
por el Distrito 22 de Múgica, Reyes Galindo Pedraza. Así lo señaló en el marco del 40 
aniversario de plantel del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) La 
Huacana, durante una conferencia magistral que impartió a jóvenes de esta institución 
educativa, donde aprovechó para hacer un llamado a los estudiantes para que sean 
partícipes en la construcción de las políticas públicas de esta entidad. 
 
A toda marcha compromiso de Mónica Valdez a favor del desarrollo de la juventud en 
Zacapu 
A toda marcha se manifiesta el compromiso de la diputada Mónica Valdez Pulido a favor 
del desarrollo de las y los jóvenes en Zacapu, asumiendo con toda responsabilidad la 
decisión de apoyar a este sector clave para la construcción de futuro en la región. Con el 
claro objetivo de seguir contribuyendo para resolver las necesidades de la gente y apoyar 
a la población en sus necesidades más sentidas, la diputada por el Distrito de Zacapu a 
petición de los padres de familia de la secundaria Melchor Ocampo, aportó los elementos 
necesarios para la puesta en marcha de un Cross Fit en el plantel, el cual fue inaugurado 
este día. 
 
Continúa Julieta Gallardo con la apuesta por trabajo mano a mano con la población 
La diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, 
Julieta Gallardo Mora, continúa con la apuesta por un trabajo mano a mano con la 
población, particularmente con aquella que se desarrolla en el sector rural. “Es importante 
demostrar con hechos el compromiso asumido con el pueblo de Michoacán al momento de 
rendir protesta, por eso desde la Diputación de Puruándiro, tenemos claro que nuestra tarea 
no es dando la espalda a la gente o permanecer distante de ella, no, aquí siempre hemos 
tenido claridad que hay que demostrar en los hechos y el trabajo lo que uno es”. 
 
Con decisión seguiremos trabajando por que la sociedad esté en el centro de la 
acción política: Gloria Tapia 
Con decisión seguiremos trabajando porque la sociedad esté en el centro de la acción 
política, apostando por su verdadero empoderamiento como el mayor activo de la 
democracia, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro recordó que es la gente la razón de ser 
de la tarea pública, en donde el papel de las y los legisladores debe atender a esta premisa, 
tal y como lo han hecho las y los legisladores priistas en el Congreso local. 
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Hay que cerrar las brechas de desigualdad que se han generado en razón del género: 
Víctor Manríquez 
Hay que cerrar las brechas de desigualdad que se han generado en razón del género, 
asumiendo un compromiso serio y profundo que impulse políticas públicas en la materia, 
recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de 
Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador 
recalcó que cuando se habla de desarrollo en todas las esferas, no se puede dejar atrás a 
la mitad de la población, ni tampoco dar por sentado que hay igualdad de condiciones y de 
oportunidades cuando las brechas persisten y se profundizan. 
 
Continúa Julieta Gallardo con la apuesta por trabajo mano a mano con la población 
La diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, 
Julieta Gallardo Mora, continúa con la apuesta por un trabajo mano a mano con la 
población, particularmente con aquella que se desarrolla en el sector rural. “Es importante 
demostrar con hechos el compromiso asumido con el pueblo de Michoacán al momento de 
rendir protesta, por eso desde la Diputación de Puruándiro, tenemos claro que nuestra tarea 
no es dando la espalda a la gente o permanecer distante de ella, no, aquí siempre hemos 
tenido claridad que hay que demostrar en los hechos y el trabajo lo que uno es”. 
 
Hace votos Lupita Díaz Chagolla porque en campañas electorales se privilegien las 
propuestas 
En vísperas del arranque de las campañas electorales federales, hacemos votos porque 
las y los contendientes privilegien las propuestas, permitiendo un debate de altura que 
permita a las y los ciudadanos tomar sus decisiones, recalcó la diputada Guadalupe Díaz 
Chagolla, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora apuntó que las decisiones 
que las y los mexicanos habrán de tomar para la definición de quienes habrán de asumir la 
presidencia de la República, las senadurías, y las diputaciones federales es de suma 
importancia, y para ello es necesario que en México las campañas electorales sean espacio 
efectivo de propuestas e ideas, no de confrontación y denostación. 
 
Víctor Zurita entrega tinacos y apoyos a las familias del Distrito 10 
El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura, afirmó 
que siempre será una prioridad ser un aliado de las causas sociales, por lo que, sigue con 
los recorridos por las colonias y comunidades morelianas. Una de las demandas más 
sentidas de la población moreliana es la escasez de agua y por ello, le han solicitado tinacos 
para almacenar el vital líquido para tener abasto en la temporada de calor, lo cual está 
resolviendo y distribuyendo estos apoyos. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Alfonso reconoce que el PRI de Valencia no lo respaldará 
https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-alcasar-sin-apoyo-pri-morelia/ 
La coalición Corazón X México en Morelia ira mocha, aunque para el alcalde capitalino, 
Alfonso Martínez Alcázar aun no hay un desenlace final, pero observa que el PRI no lo 
respaldará oficialmente La coalición Corazón X México en Morelia ira mocha, aunque para 
el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar aun no hay un desenlace final, pero observa 
que el PRI no lo respaldará oficialmente 
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Propondrá INE debates entre aspirantes al Senado por Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propondra-ine-debates-entre-aspirantes-al-senado-
por-michoacan/ 
El Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) oficializó el registro de candidatos al 
Senado de la República, quienes, a partir de este viernes, iniciarán campaña electoral 
durante tres meses, en que podrán gastar más de 24 millones de pesos. En sesión pública, 
celebrada este jueves, el Consejo Local del INE oficializó el registro de las fórmulas 
contendientes postuladas por los tres bloques que, con sus respectivos suplentes, ya en 
solitario o en coalición, se disputarán las curules por el principio de mayoría relativa el 
próximo 2 de junio.  
 
Batea IEM a Más Michoacán: mantiene convenio con Cesmich  
https://www.quadratin.com.mx/politica/batea-iem-a-mas-michoacan-mantiene-convenio-
con-cesmich/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) rechazó la demanda del partido Más Michoacán, 
de invalidar el convenio suscrito con el Consejo Económico y Social de Michoacán 
(Cesmich). En sesión pública, el Consejo General dio respuesta negativa al partido, que 
cuestionaba intromisión en la vida interna de los partidos, intervención en sus plataformas 
políticas y conflicto de interés en el convenio, al presumir cercanía entre Cesmich y 
Gobierno.  
 
Exhorta Canacintra a gobiernos a mantenerse al margen del proceso electoral 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/exhorta-canacintra-a-gobiernos-a-mantenerse-
al-margen-del-proceso-electoral 
El nuevo presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra), delegación Morelia, Aramis Sosa Cedeño, hizo un llamado a los gobiernos a 
mantenerse al margen del proceso electoral. “México y Michoacán merecen vivir una 
celebración democrática libre, tranquila, equitativa, inclusiva y de nivel. Por ello, exhortamos 
a todas las autoridades de todos los órganos de gobierno a mantenerse al margen del 
proceso electoral para no empañar, por presiones del poder político, la voluntad ciudadana”.  
 
Presidente de Apatzingán solicita licencia para contender por diputación federal 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presidente-de-apatzing%C3%A1n-solicita-
licencia-para-ir-contender-por-diputaci%C3%B3n-federal 
José Luis Cruz Lucatero solicitó licencia para retirarse 
como presidente municipal de Apatzingán y competir por la diputación federal 
correspondiente al Distrito 02, con cabecera en Apatzingán. Es de recordar 
que Cruz Lucatero resultó electo para competir por esta diputación abanderado por la 
coalición "Seguimos Haciendo Historia", conformada por Morena, el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT).  
 
Bodega de resguardo de votos será vigilada con seguridad pública: consejera 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bodega-de-resguardo-de-votos-ser%C3%A1-
vigilada-con-seguridad-p%C3%BAblica-consejera 
La bodega de resguardo del material electoral contará con elementos de Seguridad 
Pública, ante ello, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Marlene Mendoza 
Díaz de León, confió en que los votos de las y los michoacanos no están en riesgo. Lo 
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anterior, luego de que se diera a conocer la ubicación exacta de la bodega de resguardo, 
que nuevamente se encuentra en el municipio de Tarímbaro 
 
Michoacán en condiciones para campañas federales; asesinatos en Maravatío 
“hechos aislados: INE 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/29/michoacan-en-condiciones-para-campanas-
federales-asesinatos-en-maravatio-hechos-aislados-ine/ 
El Vocal Ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro 
Arroyo Delgado, confirmó que en Michoacán hay condiciones para el arranque de las 
campañas a partir de este 1 de marzo, ya que los dos asesinatos de precandidatos a la 
presidencia municipal de Maravatío son “casos aislados”. Sin embargo, el titular del INE en 
Michoacán consideró que las autoridades estatales en materia de seguridad no deben 
minimizar ningún hecho que se presente en el estado, por lo cual, el Vocal Ejecutivo hizo el 
llamado a los responsables para que lleven a cabo acciones de prevención y se eviten 
casos similares como el de Maravatío.  
 
Listo protocolo de seguridad para candidatos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/category/estado/ 
https://postdata.news/emite-ine-michoacan-protocolo-de-seguridad-para-candidatos/ 
El Consejo General de la Junta Local en Michoacán del Instituto Nacional Electoral (INE), 
dio a conocer el documento mediante el cual, los candidatos y candidatas podrán acceder 
a la protección y seguridad en caso de verse en riesgo o situaciones que amenacen su vida 
e integridad. En sesión que tuvo lugar este jueves, el vocal presidente de la Junta Local, 
David Delgado Arroyo, informó que está listo el documento al que podrán acceder 
candidatos a diputados federales y senadores.  
  
Este 1 de marzo arrancan las campañas a presidente de México, senadores y 
diputados federales 
https://postdata.news/este-1-de-marzo-arrancan-las-campanas-a-presidente-de-mexico-
senadores-y-diputados-federales/ 
Ante el Consejo local del INE se dieron a conocer este 29 de febrero los candidatos de 
Michoacán que contenderán en el ámbito federal a partir de este viernes. En caso del 
senado, por la coalición “Fuerza y corazón por México” (PRI, PAN y PRD) la fórmula es 
encabezada por Araceli Saucedo, con Carlos Humberto Lucatero Blanco, como su 
compañero de fórmula; en la alianza “Sigamos haciendo historia” (Morena, PT y Verde 
Ecologista), las opciones son Celeste Ascencio y Raúl Morón Orozco; de Movimiento 
Ciudadano (MC) será Carlos Herrera Tello.  
 
Por inicio de campañas, este 1 de marzo inicia la prohibición de propaganda 
gubernamental 
https://postdata.news/por-inicio-de-campanas-este-1-de-marzo-inicia-la-prohibicion-de-
propaganda-gubernamental/ 
Este viernes 1 de marzo, arrancarán las campañas de candidatos a cargos de elección 
federales, razón por la cual quedará prohibida la propaganda gubernamental de los tres 
órdenes durante 94 días, salvo en materia de salud, educación y protección civil, a condición 
de que no se hable de conquistas de la administración en turno. La intención de esta medida 
es garantizar que existan condiciones de equidad para todos, justificó David Alejandro 
Delgado Arroyo, vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán que, 
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junto con el resto de estos institutos, sí podrá hacer propaganda para dar información sobre 
el proceso.  
 
El PES sigue ciudadanizando la política: hay buena respuesta a convocatoria para 
candidaturas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/el-pes-sigue-
ciudadanizando-la-politica-hay-buena-respuesta-a-convocatoria-para-candidaturas/ 
La filosofía y estrategia política del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) de cara al 
proceso electoral en turno es el “ciudadanizar la política” al brindarle la oportunidad de 
participar en política a todos los ciudadanos. En este sentido, la convocatoria abierta que 
lanzó el partido morado para el registro de nuevos perfiles y rostros en la política, ha 
generado una respuesta positiva entre las y los michoacanos, quienes han levantado la 
mano para registrarse como aspirantes a las diversas candidaturas locales: diputaciones y 
presidencias municipales.  
 
En Michoacán 59.4 mil nuevos electores 
https://www.contramuro.com/michoacan-nuevos-electores/ 
Para la jornada electoral del dos de junio, en Michoacán habrá 59.4 mil nuevos electores, 
correspondientes a los ciudadanos que solicitaron su registro al padrón electoral durante la 
campaña realizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) entre Durante la sesión de este 
jueves del Consejo Local del INE en Michoacán, los datos expuestos señalan que durante 
la campaña, un total de 22 mil 530 jóvenes que cumplieron 18 años entre septiembre y 
enero pasados, se inscribieron al padrón, en tanto que, ocho mil 865 que para el dos de 
junio ya habrán cumplido la mayoría de edad, lo hicieron de manera anticipada.septiembre 
de 2023 y enero de 2024. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Designa Bedolla a Lázaro Cortés Rangel encargado del despacho de la Secretaría de 
Salud 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/designa-bedolla-a-lazaro-cortes-rangel-
encargado-del-despacho-de-la-secretaria-de-salud/ 
https://metapolitica.news/2024/02/29/lazaro-cortes-nuevo-encargado-del-despacho-de-la-
secretaria-de-salud-releva-a-belinda-iturbide/ 
https://postdata.news/renuncio-la-titular-de-la-secretaria-de-salud-designo-gobernador-a-
encargado-de-despacho/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/designa-bedolla-a-
lazaro-cortes-rangel-encargado-del-despacho-de-la-secretaria-de-salud/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó a Lázaro Cortés Rangel como encargado 
del Despacho de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), en sustitución de Belinda 
Iturbide Díaz, quien renunció este jueves al cargo que ocupaba desde octubre del año 
pasado. Fue asesor de la subsecretaría de Gobernación, dependiente de la Secretaría de 
Gobierno del Estado de Michoacán en el año 2008; jefe de Departamento de Vinculación 
Regional de la Dirección de Gobernación, dependiente de la Secretaría de Gobierno de 
2009 al 2011.   
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Tras renuncia de Carolina Rangel, Alejandra Anguiano asume titularidad de la 
Seimujer 
https://metapolitica.news/2024/02/29/tras-renuncia-de-carolina-rangel-alejandra-anguiano-
asume-titularidad-de-la-seimujer/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/designan-a-alejandra-anguiano-
gonzalez-como-la-nueva-titular-de-seimujer/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-programas-insignia-y-consolidados-deja-
carolina-rangel-la-seimujer/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó a Alejandra Anguiano González como 
nueva secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), y relevará a Carolina Rangel Gracida, quien renunció para competir como 
candidata a diputada federal por el Distrito 10 de Morelia. Tras la entrega del nombramiento, 
el mandatario deseó éxito a la nueva titular de la Seimujer, y se dijo confiado en que, con 
la experiencia y compromiso de Anguiano González, se impulsarán políticas efectivas para 
promover la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres michoacanas.  
 
En riesgo, pensión de empleados de PJM porque no cotizan con salario real  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/en-riesgo-pension-de-empleados-de-pjm-porque-
no-cotizan-con-salario-real/ 
El retiro de los trabajadores del Poder Judicial está en riesgo porque no cotizan con sus 
salarios reales al Fondo de Pensiones Civiles, ya que desde el año pasado, el organismo 
decidió que las aportaciones de los trabajadores sean sobre el salario base, y no el 
compactado que incluye la compensación. Esta decisión perjudica a los trabajadores 
porque, a largo plazo, sus pensiones serán mínimas y, en lo inmediato los créditos a los 
que pueden tener acceso también son bajos, porque son con base en las aportaciones 
realizadas, indicó el presidente del Poder Judicial, Jorge Reséndiz García.  
 
En 4 años, van 1,810 casos de convivencias con hijos bajo supervisión  
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-4-anos-van-1810-casos-de-convivencias-con-
hijos-bajo-supervision/ 
Los conflictos entre los papás y mamás han derivado en la necesidad de que la convivencia 
con los hijos e hijas tenga que ser supervisada sí o sí en un número que ya ronda los 2 mil 
casos.  De acuerdo a los informes del Poder Judicial de Michoacán, a través del Centro de 
Convivencia Familiar de 2019 a 2023 atendió a mil 810 familias para que el padre o la madre 
tuviera horas de convivencia con los menores.   
 
Gobierno de México cumple a productores; entregan en Michoacán Fertilizantes para 
el Bienestar. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-mexico-cumple-a-
productores-entregan-en-michoacan-fertilizantes-para-el-bienestar/ 
Con el objetivo de incrementar la productividad de granos básicos para contribuir a la 
autosuficiencia alimentaria, el Gobierno de México atenderá este 2024 a cerca de 80 mil 
productores de Michoacán, a través de los programas Producción para el Bienestar y 
Fertilizantes para el Bienestar, con apoyos económicos y en especie. Roberto Pantoja 
Arzola, delegado de los Programas para el Bienestar, informó que Producción para el 
Bienestar, este año, dispersó más de 600 millones de pesos para 79 mil 756 productores. 
 
Guardián Forestal, eje central del combate a la tala del bosque 
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https://metapolitica.news/2024/02/29/guardian-forestal-eje-central-del-combate-a-la-tala-
del-bosque/ 
El sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal es uno de los ejes centrales para cuidar 
los bosques michoacanos, ya que permite detectar el cambio de uso de suelo y actuar de 
manera inmediata, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla Detalló que este sistema 
se implementó derivado de la pérdida que se ha generado de 30 mil hectáreas de bosques 
del 2018 al 2023, por ello, ahora se vigilan las 6 millones de hectáreas que comprende la 
entidad. También ha permitido que por primera vez se tengan ubicadas y georeferenciadas 
817 huertas que violan el cambio de uso de suelo, explicó el mandatario estatal. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Elementos de Policía Auxiliar se manifestarán este viernes en Morelia 
https://indiciomich.com/elementos-de-policia-auxiliar-se-manifestaran-este-viernes-en-
morelia/ 
Sin resolver la problemática que enfrentan elementos de la Policía Auxiliar de Michoacán, 
quienes refieren que no reciben sus pagos puntuales, además de qué hay adeudos por días 
festivos. Mediante mensajes que circulan en WhatsApp convocan a un paro de labores para 
este viernes 1 de marzo, además del cierre a la circulación frente a las oficinas de la 
corporación que se ubican en la calle Virrey de Mendoza número 1762 en la colonia Félix 
Ireta.  
 
Morelia es un gobierno transparente: IMAIP 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morelia-es-un-gobierno-transparente-
imaip/ 
El Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (IMAIP) reconoce al Gobierno de Morelia por el al cumplir con todas las etapas 
para la Declaratoria de Gobierno Abierto, posicionándose entre los pocos municipios más 
transparentes en Michoacán. Lo anterior fue celebrado por el Presidente Municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar en el foro de capacitación ciudadana, que imparte el 
Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), para el Presupuesto Participativo.  
 
Prácticamente cumplidos, compromisos con la Policía Morelia: Alfonso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/practicamente-cumplidos-compromisos-con-la-
policia-morelia-alfonso/ 
Los compromisos adquiridos con la Policía de Morelia están “prácticamente” cumplidos, 
aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. En entrevista, tras la 
entrega de grados a agentes de la Policía de Morelia, Alfonso Martínez indicó que se ha 
logrado un aumento salarial por el 26 por ciento acumulado de 2021 a 2024, la contratación 
de seguros de vida, la creación de la Casa de la Policía, entre otros. Asimismo, señaló que 
“es la corporación que más exámenes de control de confianza vigentes tiene”.   
 
Morelia, en su mejor momento de estabilidad, paz y afluencia turística: Alfonso 
Martínez 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-en-su-mejor-momento-de-estabilidad-paz-y-
afluencia-tur%C3%ADstica-alfonso-mart%C3%ADnez 
En la ceremonia por la entrega de grados de la Policía de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
presidente municipal de Morelia, aseguró que "después de muchos años empieza a ver el 
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sueño que tuvo hace muchos más", contar con una policía suficiente, equipada y robusta. 
"Estamos viviendo el mejor momento de estabilidad y paz y afluencia turística de los últimos 
24 años", destacó al entregar grados de Policía Primero, Segundo y Tercero, a 144 
elementos.  
 
#Morelia OOAPAS Le Da Mantenimiento Al Canal De La Presa De Cointzio 
https://www.changoonga.com/2024/02/29/morelia-ooapas-le-da-mantenimiento-al-canal-
de-la-presa-de-cointzio/ 
Este viernes 1° de marzo, personal del Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS) dará mantenimiento al canal que 
conduce agua desde la presa de Cointzio hasta la Planta Potabilizadora Vista Bella. La 
actividad se llevará a cabo de 8:00 a 14:00 horas, tiempo durante el cual se retirará de 
forma manual todo el material acumulado al interior de la infraestructura, principalmente 
raíces y azolve, acumulado a lo largo de los 13.6 kilómetros de longitud del canal, con la 
finalidad de recuperar capacidad hidráulica de la infraestructura. 
 
Envolturas de tortillas en Morelia contará con violentómetro 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/29/envolturas-de-tortillas-en-morelia-contara-con-
violentometro/ 
Esta mañana, la directora general del Instituto de la Mujer Moreliana e Igualdad Sustantiva 
(Immujeris), Nuria Gabriela Hernández Abarca dio a conocer que al menos tres tortillerías 
de la capital michoacana contarán con papel con información sobre el violentómetro con el 
cual, las mujeres podrán pedir ayuda en caso de alguna problemática. La funcionaria 
municipal explicó que se comenzó con un tiraje de al menos cinco piezas, las cuales se 
estarán distribuyendo a través de las tortillerías “Ichuskuta”, las cuales tienen tres 
sucursales en la ciudad en zonas como Centro y La Huerta, por mencionar algunas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Habrá marcha de Poder de Base este viernes en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuando-va-a-haber-marcha-de-poder-de-base-
en-morelia-11523561.html 
La expresión Poder de Base de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) prepara una movilización para este 1 de marzo, como parte de su jornada de 
acciones de presión que ha contemplado la realización de una serie de paros de 24, 48 y 
72 horas, para exigir una mesa de solución a sus planteamientos. La movilización está 
programada para las 10:00 horas, partiendo desde Casa Michoacán hacia el Palacio de 
Gobierno en el Centro Histórico de la capital del estado, donde realizarán un mitin para 
exigir el establecimiento de un diálogo.  
 
Se deslinda CNTE de eventos y acuerdos “electoreros” 
https://www.contramuro.com/cnte-deslinda-acuerdos-proceso-electoral/ 
Este jueves se realizó un “foro político-educativo” con representantes de los abanderados 
de Morena, PT y PVEM a senadores y diputados federales con el magisterio del ala 
conocida como Poder de Base, del cual se deslindó otra de las expresiones sindicales de 
la CNTE. Se trata de la “CNTE azul” que dirige la maestra Eva Hinojosa Tera, quien a través 
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de una circular, expresó que el magisterio disidente de la Sección XVIII que reconoce la 
CNTE nacional, no aceptará ese tipo de tratos y acuerdos “electoreros 
 
Postura de la CNTE azul sobre acuerdos “electoreros” 
https://www.contramuro.com/cnte-deslinda-acuerdos-proceso-electoral/ 
“La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación, CNTE, 
es independiente política, económica e ideológicamente, y permite la libre militancia 
partidista, siempre y cuando se practique fuera de los tiempos e instancias de la 
Coordinadora “La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la 
Educación, CNTE, es independiente política, económica e ideológicamente, y permite la 
libre militancia partidista, siempre y cuando se practique fuera de los tiempos e instancias 
de la CoordinadoraEn concordancia con los principios de la CNTE, combatimos el 
oportunismo en todas sus formas. 
 
Histórico: SEE reparte 160 mdp en material y equipamiento educativo 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/historico-see-reparte-160-mdp-en-material-y-
equipamiento-educativo/ 
https://metapolitica.news/2024/02/29/galeria-se-equipan-3-mil-escuelas-inversion-de-160-
mdp-see/ 
En un hecho histórico, la secretaria de Educación en el estado, Gabriela Molina, dio 
banderazo a media docena de tráileres con material educativo, cuyo costo es de unos 160 
millones de pesos. En la explanada del recinto ferial, la encargada de la política educativa 
informó que el material será destinado a más de tres mil 500 planteles educativos en unos 
55 municipios. Acompañada por su equipo de trabajo, la funcionaria estatal aclaró que esta 
es una inversión histórica, sin precedente en el sector educativo de Michoacán.  
 
Impulsará SEE captadores de agua de lluvia en escuelas  
https://www.quadratin.com.mx/principal/impulsara-see-captadores-de-agua-de-lluvia-en-
escuelas/ 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) indicó que pondrán en marcha una serie 
de medidas para tratar de contrarrestar el problema ambiental que se atraviesa a nivel 
mundial, y urgió que haya réplica de estas.  Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría 
de Educación en Michoacán, reconoció que las escuelas debían comenzar a impulsar 
estrategias que permitan un mejor aprovechamiento de recursos naturales, como el agua 
que comienza a escasear, pero que mediante captadores de agua pluvial en comunidades 
confían en contribuir a su cuidado.    
 
Al 95% rehabilitación de las escuelas afectadas por el sismo de septiembre 2022 
https://postdata.news/al-95-rehabilitacion-de-las-escuelas-afectadas-por-el-sismo-de-
septiembre-2022/ 
A 1 año y 5 meses de que el sismo del 19 de septiembre del 2022 dejó 243 escuelas con 
daños principalmente en los municipios de Apatzingán, Aquila, Chinicuila, Coahuayana y 
Coalcomán, no se ha concluido la reconstrucción y rehabilitación en 5% de las instituciones 
educativas. La secretaria de Educación del estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar informó 
que este 29 de febrero se entregaría una de las escuelas más grandes que resultaron 
afectadas en Zamora y con lo cual, la rehabilitación llegó al 95% de las instituciones 
afectadas.  
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Este viernes a las 18:00 horas, UMSNH lanzará convocatoria de nuevo ingreso 
https://postdata.news/este-viernes-a-las-1800-horas-umsnh-lanzara-convocatoria-de-
nuevo-ingreso/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/umsnh-lanzara-convocatoria-
de-nuevo-ingreso-este-viernes-a-las-1800-horas/ 
Este viernes 01 de marzo a las 18:00 horas se lanzará la convocatoria de nuevo ingreso de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para el ciclo escolar 2024-
2025, luego de que el Consejo Universitario la aprobara este jueves. En sesión del máximo 
órgano de gobierno de la institución, presidida por la rectora Yarabí Ávila González, la 
Comisión de Ingreso presentó las convocatorias para el nivel Medio Superior, Superior y 
Técnico Superior Universitario, Técnico en Enfermería y Técnico Medio Superior en Música. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Gobierno de Michoacán reactiva el programa correctivo con audiólogos y otorrinos 
de la SSM. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/veinte-menores-escuchan-por-primera-
vez-tras-implante-coclear-ssm-y-dif/ 
Veinte menores sordos que nacieron con hipoacusia profunda lograron escuchar por 
primera vez y abandonar el silencio en el que vivían, con el implante coclear que les fue 
colocado por el Gobierno de Michoacán, de manos de audiólogos y otorrinolaringólogos de 
la Secretaría de Salud Estatal (SSM). Las niñas y niños beneficiados son originarios de 
nueve municipios y hoy pueden escuchar tras la reactivación del Programa de Implantes 
Cocleares del Sistema DIF Michoacán, que ya había desaparecido. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Atacan a tiros a elementos de la Guardia Civil en la tenencia de Atécuaro; hay un 
herido 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/atacan-a-tiros-a-elementos-de-la-
guardia-civil-en-la-tenencia-de-atecuaro-hay-un-herido/ 
Un ataque contra elementos de la Guardia Civil se registró la noche de este jueves en 
inmediaciones de la Tenencia de Atécuaro, en la zona sur de Morelia, donde un elemento 
habría resultado herido. En otro hecho ocurrido casi de manera simultánea, una persona 
fue agredida a tiros en la subida a Santa María, cerca de una farmacia Guadalajara, donde 
desde otro vehículo le dispararon al ocupante de un auto. La víctima resultó lesionada y 
aceleró su unidad para ponerse a salvo y posteriormente fue atendido por paramédicos 
para ser canalizado a un hospital. 
 
4 militares fallecidos y 9 más lesionados en emboscada en Tepalcatepec 
https://moreliactiva.com/4-militares-fallecidos-y-9-mas-lesionados-en-emboscada-en-
tepalcatepec/ 
https://postdata.news/emboscan-a-militares-en-tepalcatepec-con-drones-y-minas-saldo-
preliminar-de-4-muertos-y-9-heridos/ 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/con-narcodrones-y-narcominas-
emboscan-a-militares-en-tepalcatepec-hay-4-muertos/ 
https://www.contramuro.com/militares-muertos-heridos-ataque-sedena-drones/ 
El personal de la 43 Zona Militar fue emboscado este día con narcodrones y narcominas en 
el municipio de Tepalcatepec por integrantes de un cártel delictivo, lo cual dejó como saldo 
al menos 4 muertos y 9 heridos. Los primero reportes militares, mencionaron que el ataque 
se dio cuando los soldados transitaban por un camino rural entre las poblaciones de El 
Montoso y el Terrenatillo, mismo en el que al pasar por un tramo, varias minas se activaron. 
Seguido de esto, los militares fueron agredidos con disparos de arma de fuego de alto poder 
y con narcodrones, mismos que dejaron al menos 4 soldados muertos y 9 lesionados.  
 
Van 200 agentes separados de la Policía Morelia en 2 años  
https://www.quadratin.com.mx/principal/van-200-agentes-separados-de-la-policia-morelia-
en-2-anos/ 
Hasta 200 agentes de la Policía de Morelia han causado baja de la corporación entre 
septiembre de 2021 y febrero de 2024, señaló Alejandro González Cussi, comisionado de 
Seguridad municipal. Indicó que suman 100 los ahora expolicías locales que fueron 
separados de sus cargos por determinación de la Comisión de Honor y Justicia, al incurrir 
en prácticas incompatibles con la continuidad en la institución. Estas son, principalmente, 
el incumplimiento de los requisitos de permanencia, pedir o aceptar mordida o no portar la 
cámara de videovigilancia corporal.  
 
Policía de Morelia firma convenio de colaboración en materia de procesos de 
investigación con la FGE 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/29/policia-de-morelia-firma-convenio-de-
colaboracion-en-materia-de-procesos-de-investigacion-con-la-fge/ 
La Policía de Morelia y la Fiscalía General del Estado (FGE), firmaron un convenio de 
colaboración en materia de procesos de investigación, con el fin de que los elementos 
municipales puedan construir material para conformar carpetas de investigación en contra 
de delincuentes, así lo informó el comisionado de Seguridad, Alejandro Gonzalez Cussi. El 
funcionario municipal explicó que se trata de que los uniformados puedan atender 
principalmente delitos de competencia municipal, tales como robo a casa habitación, 
transeúnte, negocio, entre otros, ya que a través de éstos, los policías podrán realizar las 
averiguaciones generales y realizar las diligencias correspondientes. 
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